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Gabriel Cárdenas, Antonio Florián y German Corredor se reunirán para diseñar la programación
correspondiente. Este grupo está abierto a nuevos integrantes.

NUESTRO COMITÉ EDITORIAL integrado por Carmen Helena Brugés, Alba Lucía Gutiérrez, Roberto Behar, Humberto Álvarez-
López, agradecería recibir todos los comentarios, sugerencias y contribuciones de los asociados para el próximo número. Nuestro
correo electrónico: boletinlomalarga@gmail.com
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Al taller EJERCICIO-LOMALARGA-SALUD
coordinado por el asociado Gabriel
Cárdenas, asistieron 17 personas y la
evaluación fue positiva. Producto del taller
se creó el grupo llamado SENDERISMO
LOMALARGA para propiciar el conocimiento
y exploración de todos los senderos que
existen en la parcelación, que a la vez ayude
a la integración de nuestros asociados.

Núcleo C
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Fotografía: Sjoerd Van Groothees
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DE  NUESTROS  ASOCIADOS

EL ESTUDIO ES LO PEOR
Jairo Canaval
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Cuando me pidieron escribir un artículo sobre educación, pensé que era una broma pues
no soy experto en el tema y algunos de los posibles lectores son doctos en ese asunto.
Finalmente me atreví y es posible que lo dicho en las siguientes líneas, producto de
suposiciones, esté colmatado de imprecisiones, pero tengo una hipótesis producto de mis
sospechas, que por tanto resulta sospechosa.
Planteo que gran parte de los niños, en Colombia, no gustan de la educación básica porque
nosotros los adultos, mediante el lenguaje, los alentamos a detestar la lectura y el estudio
y todo aquello relacionado con el aprendizaje académico.
La idea es que las palabras con las que solemos invitar a los infantes a estudiar los induce a
aborrecer esta actividad.
Este es un ejemplo. Cuando el niño va mal en la escuela, lo primero que le dice el maestro
o los padres es “esfuércese para que mejore las notas y gane el año”.
En esta frase se invita al churumbelo a mejorar las notas y ganar al año ejerciendo una
fuerza mental mayor a la que está acostumbrado a realizar, por un objetivo que no
siempre alcanza a visualizar. En esos casos el inconsciente del joven le induce a concluir
que ganar el año no es una cosa realmente importante para él y basta un acto de voluntad
del profesor para que le ponga buenas notas y listo.
Claro, como el inconsciente no tiene la capacidad de entender las bromas, ni las metáforas
ni los símiles y le indica al niño que es un sinsentido hacer tal esfuerzo para que el profesor
lo califique con un cinco, en lugar de un dos.
Otra oración muy frecuente de los padres y profesores es “sacrifíquese un poco para que
mejore su rendimiento en el colegio”. Esta invitación el inconsciente lo entiende cómo
regalar u ofrendar algo que puede ser la tranquilidad, la alegría, el esparcimiento por un
objetivo superior que el niño usualmente no alcanza a comprender y que por tanto lo
motivan a no ´sacrificarse´ a no estudiar, que para el caso es lo mismo.
En mis tiempos de infancia recuerdo que, iba de la mano paseando con mi madre y al ver
pasar una persona en un lujoso auto, ella comentó: “Esa es una persona de éxito porque
se quemó las pestañas estudiando”. Fue mucho tiempo después que entendí que el
susodicho había estudiado una profesión que le permitía pagar un carro a cuotas que
probablemente lo tenían ahogado, pero como eso no lo sabían los demás, el posaba por
ser pudiente, que para el caso es lo mismo que exitoso.
En esa situación, de seguro mi inconsciente me dijo que no era bueno ´quemarse las
pestañas´ para tener un carro y que era mejor no estudiar, porque si bien el resultado
podía ser bueno, lo que debía hacer iba en contra de mi cuerpo, mi bienestar y mi
naturaleza.
Para que el niño no crea que el estudio es lo peor, es mejor incentivarlo a ver lo agradable
que es adquirir nuevos conocimientos, el placer inmarcesible que produce leer un buen
texto, hacer del estudio un juego agradable y placentero que ojalá esté acompañado de
risas, sonrisas y diversión, hasta persuadirlo que el estudio no es lo peor



NUEVOS  ASOCIADOS

Asociada PATRICIA MUÑOZ y familia
Núcleo B Lote 10

Asociada CLAUDIA ORDOÑEZ y familia. 
Núcleo C Lote 3
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COMPARTAMOS  LA  BIODIVERSIDAD
DE  NUESTROS  LOTES  

Fotografía : Gabriel Cárdenas

Solicitamos a los interesados en esta sección que envíen sus fotos a la dirección electrónica 
del Boletín: boletinlomalarga@gmail.com Si sólo llegan al whatsapp del grupo Lomalarga
Comparte pueden perderse.
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Fotografía : Marcela Navarrete 

Fotografía : Germán Corredor

LOMA  LARGA  un sueño hecho realidad

Rana Platanera (Hyla crepitans)

Fotografía : Beatriz Barros

Chilacoa colinegra
(Aramides cajanea)

Armadillo de nueve bandas
(Dasypus novemcinctus)

Araña bananera
( Phoneutria sp)
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ESTÁ  EN  LOMA  LARGA  Y  SE  LLAMA….
CONEJO SABANERO (Sylvilagus brasiliensis)
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Perteneciente junto con los conejos 
domésticos y las liebres a la familia 
Leporidae, el Conejito Sabanero es un 
roedor supuestamente común en los 
hábitat modificados por la agricultura 
y la ganadería. Ha sido de antiguo 
muy popular y apetecido por 
cazadores y campesinos debido a la 
calidad de su carne, pero no es 
igualmente conocido en su historia 
natural debido a su comportamiento 
huidizo y a su afinidad por rastrojos 
densos y bordes de monte, 
situaciones que no se prestan a 
observación frecuente.

Su pelaje más bien opaco, grisáceo en el lomo y blanquecino en el vientre, también le
ayuda a pasar desapercibido. Su distribución geográfica se extiende desde México hasta
Brasil y en las montañas llega a 2500m de altura sobre el nivel del mar. Son en general
mucho más pequeños que los conejos domésticos y sus dimensiones varían entre 30 y
40cm de longitud y pesan entre 785g (machos) y 925g (hembras).

En el área de Loma Larga nuestros registros de Conejos Sabaneros se reducen a los
pocos que hemos visto cruzar la carretera a las luces del automóvil y, lo peor, a varios que
hemos encontrado en nuestras áreas comunes hechos pedazos por perros vagabundos, o
no tan vagabundos pero fuera del control que deberían ejercer sus dueños. Es muy
probable, además, que todavía sean presa de cazadores furtivos, además de la variedad de
depredadores potenciales como tigrillos, tairas, comadrejas y, posiblemente algunas aves
rapaces, a los cuales deben eludir en su vida diaria y ante los cuales su velocidad no
siempre les ayuda a escapar. Su refugio no va más allá de una excavación somera donde
pare dos o tres gazapos que luego cubre con su propio pelo. Es una especie crepuscular que
supuestamente se alimenta de plantas herbáceas, semillas y frutos caídos.

Fue muy afortunado que el ejemplar de la foto se hubiera expuesto a plena luz del día en
el rastrojo que rodea nuestro jardín, y que mantuviera su actitud expectante y congelada
durante el tiempo suficiente para registrarlo en la foto que ilustra esta nota. Ilusiona pensar
que con nuestro cuidado del entorno esta especie se haga más común en Loma Larga.

Humberto Álvarez-López

M. Dolores Heredia
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DISTINCIÓN A UNO DE NUESTROS ASOCIADOS 

La Asamblea del Valle del Cauca, otorgó la Orden
Independencia Vallecaucana, Grado Cruz de Caballero, al Sr.
Doctor Humberto Álvarez-López, por su contribución
científica, al estudio y conservación del medio ambiente y
en particular de las aves.



DEL  CONSEJO  DE  ADMINISTRACIÓN
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ASAMBLEA GENERAL DE ASOCIADOS

El 26 de marzo de 2019, se llevó a cabo la Asamblea General # 46 de la Cooperativa Loma Larga. 
Asistieron  46 asociados, de 85 que al día 20 de marzo,  estaban habilitados para ejercer derechos plenos en 
el acto.
La Asamblea eligió Consejo de Administración y Junta de Vigilancia para un periodo de dos (2) años (2019 –
2021), con los siguientes integrantes: 

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

PRINCIPALES SUPLENTES
Humberto Álvarez López Alba Lucia Gutiérrez Gómez
Carlos Rafael Pinedo Jaramillo Roberto Behar Gutiérrez
Carmen Helena Brugés Trespalacios Luz Elena Serna Valencia
Beatriz Eugenia Barros Vigna Carlos Enrique Castro Osorio
Martha Isabel Páez Melo Julieta Buitrago González

JUNTA DE VIGILANCIA

PRINCIPALES SUPLENTES
Francisco Torres González María Claudia Ordoñez Castro
Oscar Robledo Quintero Alejandro Zuluaga Trochez
José Julián Tavera Vargas Delfín Ignacio Grueso Vanegas

OTRAS DECISIONES DE INTERÉS

A partir de enero de 2019, se incrementa la cuota de administración, en $ 4.000 mensuales. Este año la 
cuota se distribuye así:

Aportes o ahorro del asociado 1.788      
Cuota de administración     218.665     
IVA 41.547
TOTAL, CUOTA MENSUAL $ 262.000 

Se aprobó cancelar una cuota extra por valor de $ $582.614, correspondiente a gastos adicionales del 
Acueducto Único durante 2018. Para mayor facilidad se podrá pagar en dos contados (junio y diciembre de 
2019).

Se acordó hacer una Asamblea Extraordinaria en el mes de septiembre, para identificar las ventajas y 
desventajas de la administración bajo la figura de Propiedad Horizontal vs el modelo de Cooperativa que 
tenemos actualmente. Con anticipación se enviará la información correspondiente y se invitarán expertos 
en el tema para atender las inquietudes que se presenten.
Las personas interesadas en conocer todos los temas tratados en la Asamblea pueden consultar el Acta 
correspondiente en la Administración de la Cooperativa.



DEL  CONSEJO  DE  ADMINISTRACIÓN
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ASAMBLEA GENERAL DE ASOCIADOS


